

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXII Num. 7927 ALICANTE Miércoles 22 de Agosto de 1934

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 161

Veraneo en Alicante
Excursiones pintorescas.
Playa deliciosa.—Magníficos
parajes de recreo

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2'25pta
Provincias, trimestre. . . 8

Precio del ejemplar 10 céntimos

Para EL LUCHADOR

DEBILIDAD DE LAS DICTADURAS

La ficción del Estado totalitario

Por ANTONIO ESPINA

Una de las farsas del llamado Estado totalitario es de la pretendida unificación de la colectividad nacional en un mismo ideal histórico. Los ingenios y los maquinadores de la teoría fascista del Estado preconizan la necesidad de la «empresa histórica» como aglutinante de todas las tendencias políticas. Todos los ciudadanos se unen para fortalecer al Estado, cualesquiera que sean sus opiniones individuales, cuando la nación pelagra. Ante la amenaza de una guerra con el extranjero, se acallan las diferencias partidistas, porque el instinto de conservación se impone. Y el propio Estado amenazado se erige en dictadura, automáticamente. No puede ser de otra manera—decía Curzio Malaparte, el antiguo exégeta del fascismo, hoy deportado a la isla de Lipari, por desafecto a la causa que en otro tiempo defendiera con tanto brío. La deducción que sacan inmediatamente de ese principio, que no es cierto ni mucho menos de todos los casos, es la de que manteniendo al pueblo siempre ilusionado por una gran aspiración nacional el régimen político no se ve nunca atacado por los «morbos» disolventes del individualismo, el criticismo, el liberalismo y la democracia.

La respuesta más elocuente que se puede dar a tan débil argumento la han dado en los tiempos modernos las dos naciones que desde hace siglos marchan a la cabeza de la civilización, Francia e Inglaterra. Pero claro es, el testimonio de estas naciones lo silencian y lo eluden siempre los fascistas. A Francia y a Inglaterra se limitan a insultarlas. Saben de sobra que no pueden hacer otra cosa ni por la razón ni por la fuerza. Y respecto a Rusia, que a primera vista parece que pudiera suministrarles fuerte apoyo a sus teorías, puesto que también se trató de un Estado totalitario, la consideran como un caso aparte de la historia europea. Rusia no pertenece a Europa. Rusia es Asia y sus problemas, en el fondo, nada tienen que ver con los problemas de Occidente.

El equívoco sustancial consiste en creer que sólo un Estado totalitario, bajo su única forma posible: la dictadura, puede ser fuerte. Todo lo contrario. En este aspecto la realidad europea nos demuestra cumplidamente que las dictaduras nacen en los momentos de crisis de los pueblos, se sostienen porque sustituyen la debilidad estatal de estos con la «transitoria» fuerza de un gobierno policiaco y mueren fatalmente pronto, víctimas de una revolución.

La experiencia de Rusia dura más tiempo porque la transformación de su régimen político llevó dentro de sí, desde el principio, una transformación profunda de la estructura social y económica del país. Y sin embargo, ya se ha emprendido en el país de los Soviets una nueva etapa de «liberación» no sólo de gran parte de los derechos individuales—cosa que preveía Lenin y cuyo intento prematuro costó a Trotsky la persecución y el destierro—sino de las normas económicas.

La clase triunfante en Rusia, la clase única, —el proletariado— se ha convencido ya de que el comunismo puro es prácticamente imposible. Y en vista de ello, crea un capitalismo «vondicional»: el ahorro hasta una cantidad tope para el individuo y las grandes reservas de dinero para ciertas entidades del Estado, de tipo industrial, agrícola—cooperativas y bancos—y mercantil exterior. Sin este margen de elasticidad práctica concedido a sus dogmas comunistas Rusia no hubiera podido salir adelante del atolladero de su plan quinquenal.

En los casos de Italia y Alemania la cacareada fortaleza estatal es un mito. Nunca ha sido Alemania más pobre, más enclenque, como tal Estado y como tal nación, que ahora que tiene el gobierno más autoritario y más poderoso en su absolutismo que jamás conoció. En Italia, el panemama, aunque menos grave, viene a ser parecido. Nadie cree hoy en ninguno de los dos países que sus dictaduras respectivas tengan vida para mucho tiempo. La revolución acecha en ambos como desembocadura inexorable de una situación económica desastrosa.

Lea EL LUCHADOR

Expresamente para EL LUCHADOR

Un día con don Manuel Azaña en la playa de Estarrit

Estarrit es un pueblecito de pescadores de la Costa Brava. Sus casas, blancas y minúsculas, parece como que ocultar tímidamente su humildad; al amparo de un pequeño picacho cubierto de verdes pinos, en un rincón de la bahía. Están allí con el aire sencillo e ingenuo del visitante ruboroso que no se atreve a sentarse en un sillón y procura acomodarse en una silla de junco a la puerta, para no molestar. Al pie de las viviendas de los pescadores se inicia la playa, una playa inmensa, que termina espectacularmente en los montes imponentes sobre los que se tiende blanco sobre azul-Bagur. En el fondo de la bahía hay una llamada que la laboriosidad de los hombres de Estarrit ha convertido en fértil vega. No siempre el mar da para vivir, por ella hay que aprender las tareas faberías, bajo la mirada vigilante del castillo de Torroello que alza en la lejanía, sobre un pico inaccesible, la simetría de sus cuatro torres. Aun tiene la bahía del Estarrit una singularidad que le añade belleza y que la hace incomparable. Frente a ella surgen las islas Medas, recortando sobre la inmensidad del mar sus caprichosas siluetas. Islas legendarias, llenas de cuevas donde se albergaban para aterrorizar a las gentes pusilánimes trimebundos monstruos marinos, que a lo mejor no pasaron de ser piratas o contrabandistas. Ahora están deshabitadas.

Al convertir en mecánico el faro

testé: —Invítale a pasar un día en Estarrit. A los pocos días, un golpe de teléfono: —Mañana viene don Manuel. Y yo que quería ir a San Hilario a saludar al presidente del Partido de Izquierda Republicana, como soldado que cada día está más orgulloso de haber colaborado a su obra política, y para dar una impresión periodística de su estancia en Cataluña, aproveché la ocasión. El viernes, con Arturo Menéndez—al que me une una fuerte amistad y el recuerdo del 10 de agosto—y con el comandante Guarné, mediada la mañana llegaba a Estarrit. Todavía no se tenía noticias del lustre viajero. Pero la emoción en el pueblo era tal que aquella mañana no hubo ni pesca ni playa. Todos se fueron a la carretera a aguardar al gran republicano. Se habían olvidado quehaceres y diversiones. Y ni se acordaba nadie de qué caía un sol de fuera de sus cuatro torres. Aun tiene la bahía del Estarrit una singularidad que le añade belleza y que la hace incomparable. Frente a ella surgen las islas Medas, recortando sobre la inmensidad del mar sus caprichosas siluetas. Islas legendarias, llenas de cuevas donde se albergaban para aterrorizar a las gentes pusilánimes trimebundos monstruos marinos, que a lo mejor no pasaron de ser piratas o contrabandistas. Ahora están deshabitadas.

Como el titiritero de Anatole France no encontraba mejor manera de expresar su fervor hacia la Virgen que haciendo ante la imagen: los juegos del circo, Llorens no acertaba a halagar mejor a su ídolo que llevándole a pasear en su barca. Una barca muy marinera, que rodeó valientemente las islas jugando con las olas, balanceándose con elegancia y brío, como si supiera que tenía que quedar bien en aquella solemne ocasión. Llorens, que a los sesenta años ha cruzado todos los mares del mundo, no recuerda una emoción tan viva como la de haber tenido en su barca a Azaña. Y esta emoción apenas le deja encontrar palabras para expresar su contento. Dijo Manuel que ha comprendido el valor emocional de la ofrenda de Llorens, al abandonar la barca, le dice al viejo pescador que está muy satisfecho de la excursión y que en cuanto llegue a Madrid le enviará un retrato en prueba de gratitud y de amistad.

Yo no he querido aprovechar la ocasión para hacer eso que se llama arrancar unas declaraciones. Azaña no es un político al que haya que arrancarle declaraciones. Esto hay que hacerlo con los políticos que tienen pocas ideas o que tienen ideas frías, cambiantes, mudables. De Azaña se sabe cómo piensa porque tiene unas ideas fijas sobre los problemas vivos. Y cuando llega la hora de las realidades no hace más que aplicarlas. Cataluña sabe algo de esto. Cuando Azaña no tenía la menor noción de que un día había de llegar a la cima de la gobernación del Estado, expresó sus ideas acerca del problema catalán. Fue en el inolvidable banquete del restaurant «La Patria», en la célebre excursión de los intelectuales catalanes. Pues bien. Cuando dirigió la política española, Azaña dio realidad a sus ideas acerca del problema de Cataluña. Cataluña tiene la autonomía que tantos políticos—muchos de ellos catalanes—le habían prometido y que él, sólo él, que no había prometido nada, ni menos era capaz de cotizar la promesa, había creído que era un deber llevar a realidad.

Me parece una insigne tontería preguntarle a Azaña, qué opinión sea sobre la autonomía, sobre cuestiones militares, sobre el problema social, sobre el problema religioso, temas acerca de los cuales ha expresado sus ideas de una manera clara, y que ha abordado como gobernante con ese estilo suyo que no se parece en nada a los estilos que constituyen el arte de gobernar de los políticos españoles. Y tampoco es cosa de preguntarle en serio qué opina de las dotes de estadista de Samper, o de la austeridad de Lerroux, del republicanismo de Alba, o de cosas por el estilo. No es el momento de hacer la interviú política. Y la conversación deriva por otros derroteros.

A su paso por Barcelona, de regreso para Madrid, el señor Azaña asistió a un banquete con que pensaban obsequiarle sus amigos políticos. En ese acto, el presidente del Partido de Izquierda Republicana pronunció un discurso, que se espera con gran expectación.

He aquí unas notas recogidas durante la comida en la charla que se prolongó tan agradablemente. A la hora del café, en torno a la mesa volvió a agruparse la gente. Saludos, cumplimientos, apretones de manos, halagos... un paseo por la playa, la excursión marítima en la bahía de Llorens, de que antes se habla, y la despedida, tan cordial, tan efusiva y tan entusiasta como el recibimiento.

Braulio SOLSONA

A una mujer se le incendia la cabeza

Barcelona, (teléfono). — Ayer tarde, cuando se encontraba Josefa Beñarán en su domicilio de la calle de la Diputación limpiándose la cabeza con bencina, es le inflamó el líquido, prendiéndole el fuego en la cabeza.

Resultó con heridas de gravedad, a consecuencia de las cuales falleció.

Otra opinión a nuestro favor

Los republicanos se alzan contra esta política persecutoria

En «El Mercantil Valenciano», pasado a un plano más elevado, Francisco Villanueva, el director de «El Liberal» de Madrid, sale a la defensa de la autonomía municipal, en un artículo valiente, bien documentado, que resume republicanismo, protestando de esta política persecutoria del Gobierno radical, que se ha propuesto desmontar todos los municipios que el pueblo español eligió el 14 de abril de 1931. Villanueva en «El Mercantil», comenta la defensa que el ministro hace de su política, tan bien llevada por los gobernadores civiles. No ha consignado Villanueva, quizá porque no ha llegado a él, que hay gobernadores que al decirle que en tal o cual localidad no había radicales para sustituir a los concejales ha dicho que «donde no los hay, los inventa».

«Las ejecuciones» todas de Ayuntamiento se han hecho a favor del caciquismo imperante: la Derecha regional y los agrarios están logrando la mayoría de los puestos municipales, esta Ceda y esta Derecha que tanto y tanto amenazan al Gobierno con el poder de su posición. Se hace esto y los mismos que lo hacen se asustarán luego de haber quedado de «botones» para servir a los enemigos de la República. Del artículo de Villanueva, tomamos los siguientes párrafos: «Pero ya están prevenidos los Ayuntamientos. Los del País vasco es posible se movieran al principio en defensa de su concierto económico, que es una autonomía administrativa como otra cualquiera, aunque tenga el inconveniente de establecer una desigualdad entre los contribuyentes, inspirando así antipatía al resto de España; pero después la cuestión ha

pasado a un plano más elevado. Como lo demuestra el hecho de haber depuesto su actitud al aplazar indefinidamente el Gobierno la exacción del impuesto sobre la renta... Y del Ayuntamiento de Zaragoza no puede decirse que esté movido por la plutocracia vizcaína, a quien afecta el impuesto sobre la renta; ni por la Generalidad de Cataluña, que también vela por su autonomía; ni por los separatistas de Vasconia ni de la Cataluña; ya que Aragón y Zaragoza su capital fueron siempre el baluarte más inexpugnable de la unidad nacional. No; no confundamos a la gente! Los Ayuntamientos no se mueven por ningún ideal bastardo. Ningún interés inconfesable les lleva a tomar la actitud a que se están colocando. Defienden su personalidad, su autonomía. Reclaman la parte que les corresponde en la República que ellos mismos proclamaron; en su República; en la segunda República española, que es de ellos antes que de nadie. Nos congratula y nos satisface que periodista de tanto prestigio, republicano de tanto brío como Francisco Villanueva, coincida con nuestra campaña depuradora en defensa de la autonomía de los Municipios. Nos satisface esta ayuda de tan destacados elementos de la intelectualidad republicana a esta campaña que ferrociosamente estamos sosteniendo y que nos ha valido felicitaciones muy sinceras de republicanos y socialistas de todos cuantos ven en los Ayuntamientos el verdadero fundamento de la República.

Analectas médicas

(Continuación)

El día primero de Septiembre de 1888, se dirigía don Vicente al hospital a cumplimentar su cometido, que realizaba con la más estricta puntualidad, visita bidaria y a las horas reglamentarias.

En la calle de la parroquia se encontraron don Vicente y Pascual Pérez, y con aquella benevolencia tan típica en él y con las frases con que siempre la distinguía; le preguntó: —Hola pollo! ¿Ya vienes de ver enfermos? Si señor me han llamado con urgencia a las calles de Trafalgar y Pozo y ahora termino. ¿A dónde vas? A desayunarme—Anda pues—No, antes le acompañe al hospital.—De ninguna manera, te vas a tu casa; como quisiera insistir el discípulo, mandó con tono autoritario, de los que no admiten réplica, y tuvo que obedecer. Nunca se ha perdonado Pascual Pérez no haber desatendido el mandato. Esa obediencia ciega tenía su razón, era consecuencia de la costumbre de haberse comportado por espacio de mucho tiempo en aquella forma. Pascual Pérez a los catorce años cuando estaba estudiando el bachillerato se acercó a don Vicente y le preguntó: ¿Me permite usted que concurre al hospital en calidad de meritorio? y mirándole sonriente le dijo que sí. Al poco tiempo era su aprendiz y le llevaba a las casas; siendo el portador de la cartera o estuche de cirugía que utilizaba en pequeñas intervenciones; y en el hospital cuando operaba en ojos le hacía estar a su lado para que le fuera dando el instrumental y materia de cura. Y llegó la obediencia hasta el caso, que un día don Vicente despidió del hospital a dos practicantes por el mal trato que daban a los enfermos y nombró interinamente al aprendiz para ejercer el doble servicio que correspondía a los practicantes; hecho que hizo sonreír al presidente de la Diputación don Luis Campos al que vez que el propuesto era un chiquillo desmirriado. Con cierto temor se avino el aprendiz, la obediencia y sometimiento al maestro era absoluta.

Al reanudar el trabajo Pascual Pérez se le acercó un hombre y le dijo: —A don Vicente Navarro acaban de matar, rápidamente llegó al hospital y le vio sentado en el sillón que ocupaba para la firma; Silvio Escolano acompañado desaparecía, como los que ya le había hecho la primera cura y cobardes, accechaba la ocasión propicia, esperando con la tenacidad del

mo sillón le trasladaron a su casa. Los dos enfermeros veteranos Bautista y Ramón. Presentaba dos heridas por arma de fuego, una en el pecho que perforaba el pulmón y otra en la boca; en éste el proyectil había destruido la lengua y la caña del posterior. La cara no era la suya, aquella, plástica de vida de líneas armónicas, de estereotipadas bondades, sus ojos ya no despedían efusivos de cariño y sapiencia; su mirada en aquel amargo trance, era mortecina de inmensa tristeza, los globos oculares hundidos, las órbitas prominentes, las facies alargada, la color clánica de lividez marmorea, respiración anhepática; todo el cuadro sintomático de intensos sufrimientos que hacía sentir grandes torturas a cuantas personas le rodeaban.

Silvio le cuidaba las heridas, con minucioso esmero; Esteban, con delicadeza y acendrado afecto procuraba hacerle ingerir algunas gotas líquidas de substancias medicamentosas. Pascual atendía a las indicaciones prescrites.

El día tres de Septiembre murió; produciendo intenso dolor a su familia, dolor en sus numerosos amigos y una espina clavada en el corazón de sus tres discípulos predilectos; pero aquel pesar tan intenso nizo emerger con mas vigor y efusividad la flor del agradecimiento, la perenne siempre, testimonio del reconocimiento de aquellos tres corazones a las sabias lecciones del maestro.

La tragedia se pudo diferir pero no evitar. Un protervo, un pavoroso, le anunció matarle, y don Vicente no le hizo caso, las amenazas se repetían pero eran despreciables.

Estaban perfectamente capacitado de la verdadera cuestión y del peligro que se cernía sobre su querido maestro, por las mañanas iba a casa de don Vicente y le acompañaba hasta el hospital, marchando después a las casas de Beneficencia donde tenía entonces su destino. En varias ocasiones se encontraron con el sujeto de referencia, y Esteban no le perdía de vista y se fijaba en sus actitudes. El discípulo le decía al maestro: Don Vicente ese hombre le va a dar un disgusto, no lo creas, le repetía: «esos que lladra no mosegan». El otro cuando veía que don Vicente iba acompañado desaparecía, como los que ya le había hecho la primera cura y cobardes, accechaba la ocasión propicia, esperando con la tenacidad del



que lanza su luz desde la mayor de ellas, dejó de vivir allí el torero, y si no es para expansión de veraneantes, las Islas Medas no tienen otra finalidad que la de hacer inconfundible el paisaje.

Es Estarrit un pueblo de gentes acogedoras y cordiales, que todavía no han adquirido el espíritu de capifina que infunde el fomento del turismo.

Una playa que pocos conocen. Y los que la conocen, ocultan su existencia como un tesoro, para que no partícipen otros de su disfrute. Únicamente cuando se han hecho muchos méritos, un veraneante del Estarrit se decide a decirle a uno si quiere pasar unos días allí. Y si a tanto llegan los méritos se alargan hasta diez; alquiler el año próximo... Pero esto ya digo que no se hace con todo el mundo.

Uno de los más apasionados amantes de Estarrit es Francisco Madrid, que viene todos los veranos a pasar unas semanas en su playa.

Hace unos días me decía: —Me gustaría tener con don Manuel Azaña una tertulia que fuera de sus agrados.

Y yo adelantándole al consejo que ya esperaba que le diera—que es lo que hay que hacer siempre que se ha de dar algún consejo—le con-

Desde primera hora de la mañana, Llorens, el viejo marino, tenía dispuesta su barca para invitar a Azaña a hacer una excursión. Llorens es un azañista entusiasta. Guarda cuidadosamente retratos, artículos, discursos de don Manuel. Al saber que iba a visitar Estarrit recibió el honor de agasajarle de la mejor manera posible en él; llevándole en su

esquizofrénico y con la cautela de la alimafia. Aquel día nefasto le ofreció la oportunidad, caminaba don Vicente solo, tranquilamente con la confianza que presta la honradez y el dispensar bienes continuamente; aquel sujeto malvado que le esperaba en la Plaza de Santa Teresa a pocos pasos del hospital, sin prevenirle ni darle lugar a la defensa, le asesinó con la saña y ferocidad del venático, crimen vil, que restó a la sociedad de un hombre bueno y útil.

RHASIS (Continuará)

Todos los obreros de "La Constructora" entregan al gobernador una relación de los patronos

Como consecuencia del ruego formulado en el Ayuntamiento por el concejal, nuestro compañero de redacción señor Alonso Mallón, en petición de que se gestionara que en las obras que se realizan en Alicante fueran empleados con preferencia los obreros alicantinos, ha visitado al gobernador una comisión de la sociedad "La Constructora" para hacerle entrega de una relación de los patronos de su oficio, con el objeto de que puedan realizarse las gestiones conducentes al logro de aquella petición.

Al conocer este asunto el gobernador señor Vázquez Limón puso interés en que se realizara tal y como se pedía y seguidamente intervino en el asunto para conseguir la eficacia de lo solicitado.

Una niña muerta por un autobús, en Monforte

Ayer en Monforte al atravesar las calles del pueblo el autobús de "La Noveldense" atropelló a la niña de 3 años Antonia Martínez, matándola.

También dió un encontronazo a Manuel Martínez de 16 años hermano de Antonia ocasionándole heridas de consideración.

El conductor del autobús se presentó inmediatamente a la guardia civil.

Según han declarado los testigos de la desgracia, la niña intentó pasar a la acera opuesta donde estaba su madre vendiendo melones, en el momento de pasar el coche, metiéndose entre las ruedas traseras. Al quererla auxiliar su hermano y en el momento en que el coche hacía un viraje rápido por sí podía evitar el atropello recibió un coleteazo que le produjo la siesiones de que fué curado.

Interviene el Juzgado en el asunto.

Análisis de unos explosivos

Madrid, (teléfono). — Por el laboratorio de Artillería ha sido examinado el contenido del frasco que se encontró con materia inflamable en el registro realizado en el domicilio de Falange española, en la calle del Marqués de Riscal.

El líquido que contenía era ácido examinado el petardo que fué ocasionador puro.

Por el mismo laboratorio ha sido pasado a un joven que fué detenido en las inmediaciones de la Cárcel Modelo el primer día de la celebración de la causa contra Merry del Val.

Se trata de una bomba de gran potencia, cargada con una buena cantidad de dinamita, metralla, tuercas, clavos y tornillos.

Merry del Val ha salido de España

Madrid, (teléfono). — Un periódico dice que hasta él ha llegado desde diferentes puntos la noticia de que se ha visto pasar a Merry del Val dirección a Portugal, y que iba acompañado de un pasante del señor Primo de Rivera.

El citado periódico añade que las noticias de tal viaje tiene ciertos visos de verosimilitud, pues el jefe superior de Policía aconsejó a Merry del Val que abandonara Madrid lo antes posible.

Información del Gobierno Civil

Cuando hoy a primera hora de la tarde ha recibido el gobernador civil a los periodistas les ha manifestado que no tenía más noticia que comunicar que la referente a la huelga de los obreros del ramo de agua del arte textil de Alcoy.

Estos reunidos en Asamblea formaron un pliego de peticiones de aumento de jornales que presentaron a los patronos.

Los patronos al conocer la petición han contestado que no aceptarán la discusión de estas mejoras en tanto los obreros continúen sin acudir al trabajo.

En Paris se da por seguro que la ex infanta Beatriz ingresará en un Convento

DICEN QUE ESTA APENADISIMA POR EL FALLECIMIENTO DE SU HERMANO

Paris, (telégrafo). — En los centros monárquicos españoles de esta capital circula con gran insistencia el rumor de que la ex infanta Beatriz, hija de don Alfonso de Borbón, tiene la intención de retirarse del mundo e ingresar en una Orden religiosa.

En dichos círculos, y en relación con esta noticia, se hace notar que la ex infanta Beatriz se siente muy apenada por el fallecimiento de su hermano don Gonzalo, y en el que la fatalidad quiso que ella interviniese.

Al Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana, se le concede gran importancia

Madrid, (teléfono). — Un periódico dice que se divulgó un rumor, asegurando que Lerroux había hablado con los ministros respecto a la conveniencia de una reorganización del Gobierno, dando entrada a la Ceda. Todos los ministros, excepto el de la Gobernación estuvieron de acuerdo en no dar entrada a los elementos de la Ceda. Samper, de conformidad con las indicaciones que ha hecho, cree que la crisis no debe provocarse ahora, sino en el Parlamento. Por todo esto es indudable que el Consejo de ministros que se celebrará mañana en La Granja, bajo la presidencia del Jefe del Estado, tendrá gran trascendencia.

Los monárquicos al salir de unos funerales... Barcelona, (teléfono). — En la iglesia de la Merced se celebraron funerales en sufragio de don Gonzalo de Borbón.

Una protesta de los reservistas de Badalona

Barcelona, (teléfono). — El comandante militar que instruye sumario por el telegrama enviado por los reservistas de Badalona al ministro de la Guerra, se personó en dicha ciudad y se incautó del texto del despacho redactado por el empleado de las brigadas municipales José María Espinosa.

Este y otro compañero han ingresado en la cárcel, acusados de sedición e insultos al ministro de la Guerra.

Se ha ordenado la detención de otros 17 individuos.

En Badalona esta orden de detención ha causado gran excitación entre los afiliados a la Esquerda, a la que pertenecen la mayoría de los firmantes del telegrama.

Los aviadores que han llegado a la estratosfera

LA ASCENSION HA SIDO CIENTIFICAMENTE PROVECHOSA

Laibach, (radio). — Ha pronunciado un discurso por el radio emisor de esta, relatando las incidencias de su vuelo, Mr. Cossins, que dirigía el esférico belga con que ha realizado un vuelo por la estratosfera.

Muchos detalles del vuelo han sido facilitados, y es de notar que esta vez no se ha recurrido a un descenso rápido, que pone muchas veces en peligro los aparatos científicos de la Góndola.

El descenso fué muy lento, a veces contrarrestado con ascensos ligeros, y así ha logrado un descenso feliz.

Espera que los trabajos científicos realizados permitan una gran labor a los hombres de ciencia.

Ayer se facilitó la noticia de su salida de ésta; pero Mr. Cossins, por las peticiones que ha recibido, ha resistido del viaje.

El esférico ha sido enviado por ferrocarril, y Max Cossins, y Van den Elst realizarán el viaje a Bruselas en avión.

El cuerpo móvil de la Dirección de Seguridad

Madrid, (teléfono). — El ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso dió a los periodistas que esta mañana visitó al señor Samper llevándole el decreto reorganizando el cuerpo móvil de la Dirección general de Seguridad, que lo firmará como Presidente.

Dr. José M.ª Ruiz Olmos OCULISTA

Médico ex-alumno del Instituto Oculístico Nacional y de los Hospitales Quinze-Vingts y Hotel Dien de Paris. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 2.

Los ministros estudian los presupuestos, de sobremesa

EL MAESTRO POLITICO DE SAMPER, ES LERROUX

Madrid, (teléfono). — Samper marchó esta tarde a Fuenfria para almorzar con Marraco e Hidalgo.

Antes de partir, conversando con los informadores dió que se reunirán los tres a almorzar, con objeto de estudiar los Presupuestos.

Preguntado si Gil Robles se había despedido de él, respondió afirmativamente, añadiendo: —Si se ha despedido de mí, pues el señor Gil Robles es persona correctísima en todos conceptos. Al despedirse de mí me habló de asuntos de mi departamento, con los que está relacionado.

Respecto a la crisis dió Samper: —Siempre se habla de ella. Lo que pasa ahora es que la crisis no está en la parte que afecta al Gobierno.

Refiriéndose a la visita de Lerroux, manifestó: —Yo estoy siempre en contacto con mi jefe a quien respeto y admiro, primero por su lealtad y después por que lo considero mi Maestro en política. Cada uno tiene derecho a elegir sus maestros. Para mí, es indiscutiblemente Lerroux.

Respecto a la crisis dió Samper: —Siempre se habla de ella. Lo que pasa ahora es que la crisis no está en la parte que afecta al Gobierno.

Refiriéndose a la visita de Lerroux, manifestó: —Yo estoy siempre en contacto con mi jefe a quien respeto y admiro, primero por su lealtad y después por que lo considero mi Maestro en política. Cada uno tiene derecho a elegir sus maestros. Para mí, es indiscutiblemente Lerroux.

Respecto a la crisis dió Samper: —Siempre se habla de ella. Lo que pasa ahora es que la crisis no está en la parte que afecta al Gobierno.

Refiriéndose a la visita de Lerroux, manifestó: —Yo estoy siempre en contacto con mi jefe a quien respeto y admiro, primero por su lealtad y después por que lo considero mi Maestro en política. Cada uno tiene derecho a elegir sus maestros. Para mí, es indiscutiblemente Lerroux.

Dr. Las Hieras

Estómago e intestinos. Tumores. Laboratorio Analisis Clínicos. Avenida doctor Gadea, 3. 1.º tel. 1326. ALICANTE

Marraco no cree en la crisis, porque ve que Gil Robles sigue apoyando al Gobierno

Madrid, (teléfono). — El ministro de Hacienda señor Marraco, recibió a los periodistas diciéndoles que estaba extrañadísimo de los rumores de crisis, y a este respecto dió: —No existe el menor fundamento. En el Consejo, Samper no hizo la menor alusión a la crisis, por lo tanto creo que no hay nada de momento.

Los periodistas le dijeron que los rumores se fundamentaban en la actitud de Gil Robles, y contestó: —No veo motivo para ello, pues el jefe de la C. E. D. A. viene presentando la necesaria colaboración y hasta ahora no ha retirado esta colaboración, al Gobierno. En octubre nos presentaremos a las Cortes, y allí veremos lo que pasa.

Respecto al problema catalán, Marraco expresó la creencia de una solución armónica.

Se le indicó que se decía que el Gobierno espera la celebración de un acto organizado por la Esquerda, para apoyar las elecciones vascas, y manifestó: —Ya veremos. Samper nos comunicó ayer que espera dentro de esta semana que se traiga a conocimiento del Gobierno el proyecto de Reglamento de la Ley de cultivos. A dicho objeto vendrá un comisionado de la Generalidad.

Respecto al problema catalán, Marraco expresó la creencia de una solución armónica.

Se le indicó que se decía que el Gobierno espera la celebración de un acto organizado por la Esquerda, para apoyar las elecciones vascas, y manifestó: —Ya veremos. Samper nos comunicó ayer que espera dentro de esta semana que se traiga a conocimiento del Gobierno el proyecto de Reglamento de la Ley de cultivos. A dicho objeto vendrá un comisionado de la Generalidad.

Respecto al problema catalán, Marraco expresó la creencia de una solución armónica.

Se le indicó que se decía que el Gobierno espera la celebración de un acto organizado por la Esquerda, para apoyar las elecciones vascas, y manifestó: —Ya veremos. Samper nos comunicó ayer que espera dentro de esta semana que se traiga a conocimiento del Gobierno el proyecto de Reglamento de la Ley de cultivos. A dicho objeto vendrá un comisionado de la Generalidad.

El Cuerpo Móvil de la Dirección de Seguridad

Madrid, (teléfono). — El ministro de la Gobernación señor Salazar Alonso dió a los periodistas que esta mañana visitó al señor Samper llevándole el decreto reorganizando el cuerpo móvil de la Dirección general de Seguridad, que lo firmará como Presidente.

Las reformas en la segunda enseñanza

Madrid, (teléfono). — En el ministerio de Instrucción Pública, se facilitó a los periodistas, una nota extensa sobre las reformas de la segunda enseñanza.

Franco e Hidalgo, conferencia

Madrid, (teléfono). — El ministro de la Guerra señor Hidalgo, recibió la visita del general Franco con quien estuvo conversando durante una hora.

Terminada la entrevista el general Franco dió a los periodistas que se ocuparon de los aspectos militares de Baleares, y que en breve marchará a Asturias, a cuyo regreso se despedirá del señor Hidalgo, marchando nuevamente a Baleares.

Incendio en un monte

Ciudad Real, (teléfono). — Dicen de Minas del Horcajo que en un monte propiedad del Estado, en término de Fuenfria, se declaró un violento incendio por tres sitios al mismo tiempo, que se propagó a otro propiedad de la Sociedad Minero Metalúrgica de Peñarroya.

Ardieron 300 hectáreas de monte bajo y gran número de pinos. Las pérdidas son muy cuantiosas. La Guardia Civil practica pequeñas, pues se tiene la evidencia de que el incendio ha sido intencionado.

Habiendo de la actitud de rebeldía en que se han colocado los Ayuntamientos vascos, dió: —Creo que no tiene razón, pues se ha demostrado que no ha sido vulnerado en nada el concierto económico. No sé, pues, lo que va a defender la Comisión nombrada. Atribuyó la actitud a la campaña realizada por partidos políticos contra el Radical, achacándola a poca limpieza de su actuación. Este caso es igual que el de las manifestaciones de Barrio, que se refería a frente alta y manos limpias.

Añadió el señor Marraco: —No he leído las declaraciones de Lerroux, pero afirmo que opina que el actual Gobierno debe ir a las Cortes. Finalmente dió que esta tarde marchará a Fuenfria con Samper para seguir estudiando los Presupuestos.

—Nos dedicamos a ordenar lo referente al material de Guerra. Uniformaremos las gratificaciones para que sean igualmente aplicables a la Administración civil. He de negar que haya orden de prelación en el examen de los Presupuestos. Los últimos serán los de Agricultura e Instrucción, y el último el de Estado, por esperar la llegada de Pita Romero.

Finalmente dió que esta tarde marchará a Fuenfria con Samper para seguir estudiando los Presupuestos.

—Nos dedicamos a ordenar lo referente al material de Guerra. Uniformaremos las gratificaciones para que sean igualmente aplicables a la Administración civil. He de negar que haya orden de prelación en el examen de los Presupuestos. Los últimos serán los de Agricultura e Instrucción, y el último el de Estado, por esperar la llegada de Pita Romero.

Finalmente dió que esta tarde marchará a Fuenfria con Samper para seguir estudiando los Presupuestos.

—Nos dedicamos a ordenar lo referente al material de Guerra. Uniformaremos las gratificaciones para que sean igualmente aplicables a la Administración civil. He de negar que haya orden de prelación en el examen de los Presupuestos. Los últimos serán los de Agricultura e Instrucción, y el último el de Estado, por esperar la llegada de Pita Romero.

Finalmente dió que esta tarde marchará a Fuenfria con Samper para seguir estudiando los Presupuestos.

Los daños de una tormenta

Avila, (teléfono). — Se ha desencadenado una tormenta en el pueblo de Narrillo de San Leonardo.

Las aguas arrastraron las mieses recolectadas, propiedad de Adolfo Faldán y Casto Hernández.

Ambas cosechas se perdieron totalmente.

El agua cortó además la carretera de Arévalo con la de Villacastrin a Vigo. Igualmente quedó cortada parte de la línea férrea de Avila a Salamanca, pero la avería pudo ser reparada rápidamente.

2.ª edición Tres casas destruidas por una chispa eléctrica

León, (teléfono). — En Valdemanzana se declaró una fuerte tormenta, durante la cual una chispa eléctrica prendió fuego a la casa del vecino Andrés Palacios.

El incendio se propagó a once casas más y a otros edificios destinados a cuadras.

El fuego no pudo ser sofocado, quedando destruidas completamente trece casas y, doce cuadras.

Han quedado sin albergue numerosas familias.

En los trabajos de extinción resultaron dos heridos leves. Las pérdidas son considerables.

José Olcina Asensi CIRUJANO CALLISTA

Consultas: En el Gabinete, de 4 a 8 tarde. A domicilio por la mañana. Mayor, 6 entresuelo izquierda. ALICANTE

La experiencia del Poder

Ultimo libro de

Marcelino Domingo

Con carta de

EDUARDO HERRIOT

y prólogo de

ALFONSO COSTA

De venta: Izquierda Republicana y Administración de EL LUCHADOR

a precio de 7 pesetas.

Herido al arrojar una bomba

Ferrol, (teléfono). — Durante las fiestas del pueblo de Barallobre, Pedro González pretendió lanzar una bomba cargada de dinamita y el artefacto le explotó en las manos, destruyéndoselas.

En gravísimo estado fué conducido a este Hospital.

La entrevista de Mussolini y Channing

ITALIA NO ESTA DISPUESTA A APOYAR UNA RESTAURACION EN AUSTRIA

Budapest, (telégrafo). — Los círculos políticos siguen con interés el viaje a Florencia del canciller austriaco Schunning.

El señor Comboas es tenido al corriente de las conversaciones, pero la posición de Hungría es incierta, porque en determinados círculos políticos se cree conveniente expresar la simpatía hacia Alemania hitleriana.

Los círculos legitimistas de Hungría habían fundado grandes esperanzas en Mussolini para apoyar un proyecto de restauración de los Habsburgos, pero hasta ahora nada hace pensar que el "Duce" se haya dejado convencer por los partidarios de la restauración.

LO TRATADO EN ESTA ENTREVISTA

Florencia, (telégrafo). — En un comunicado oficial que ha sido facilitado después de la entrevista celebrada por los señores Mussolini y Channing, se dice que las conversaciones duraron tres horas y se habían examinado cuestiones que interesaban a los dos países en el terreno político, económico y cultural.

Se ha podido comprobar la comunidad efectiva de directivas y métodos en lo que concierne a la independencia del Estado austriaco, que comprende una autonomía interior.

Los dos hombres de Estado confirmaron, en lo que concierne a la cuestión económica, la utilidad del protocolo de Roma, cuyo radio de acción puede ser ampliado.

Se ha podido comprobar la comunidad efectiva de directivas y métodos en lo que concierne a la independencia del Estado austriaco, que comprende una autonomía interior.

Los dos hombres de Estado confirmaron, en lo que concierne a la cuestión económica, la utilidad del protocolo de Roma, cuyo radio de acción puede ser ampliado.

CAZADORES

Las mejores municiones y accesorios de Caza — Escopetas, garantizadas a toda prueba, se venden en Armería Esteve, calle Sagasta, 5

Como tonificante el COÑAC CANDELA

Tómese una copita después de las comidas

Agente para la provincia de Alicante: VICENTE ANTON GARCIA, García Hernández, 63, 1.º, Tel. 1373



